

Turnverein 1903 Heftrich e.V.

Gründung 1862 - Turnverein zu Heftrich

TURNEN * GYMNASTIK * LEICHTATHLETIK * WALKING * YOGA * STEPPTANZ * LINEDANCE
SCHIESSEN * WANDERN * KEGELN * BADMINTON * STADTWACHE * BRAUCHTUM

Jahresbericht 2019

Der TV - Heftrich hatte zum 01. 01. 2020 insgesamt 634 Mitglieder. Damit hat sich der Mitgliederstand gegenüber dem Vorjahr um vierzehn Mitglieder erhöht.

Aufgeschlüsselt waren das 100 Kinder und Jugendliche und 534 Erwachsene bzw. 318 weibliche und 316 männliche Mitglieder.

Für unsere Sparten bzw. Gruppen sind zum 01.01.2020 folgende Mitglieder registriert:

- Kinder + Jugendliche bis 18 Jahre	=	100
- Mitglieder 70 Jahre und älter	=	126
- Gymnastik + Walking	=	66
- Turnen + Leichtathletik	=	74
- Mitglieder im Schützenhaus (aktive + passive)	=	149
- Aktive Schützen	=	54
- Yoga + Pilates	=	32
- Badminton in Idstein	=	13
- Badminton in Heftrich	=	14
- Linedance	=	21
- Kegeln	=	6

Unser Vorstand setzte sich zu 52 % aus heftricher Mitgliedern und zu 48 % aus Mitgliedern aus Bernbach, Engenhahn, Oberlibbach, Idstein, Görsroth, Naurod, Niederems und Wallrabenstein zusammen.

Im Jahr 2019 konnten wir 60 neue Mitglieder in unseren Verein aufnehmen.

Wir hatten allerdings auch 38 Austritte, 6 Streichung wegen Beitragsrückstand und 2 Todesfälle zu verzeichnen.

Unsere Vereinsmitglieder waren in den Sparten Turnen, Gymnastik, Leichtathletik, Yoga, Pilates, Qi Mowes, Line Dance, Schießen, Kegeln, Badminton, Walking und in der Brauchtumpflege aktiv.

Unsere Übungsstunden wurden von den folgenden Übungsleiterinnen und Übungsleitern sowie ehrenamtlichen Betreuern betreut:

- Turnen – Leichtathletik – Gymnastik – Walking
 - Helga Schuster, Sacha Lefebvre, Roland Steiner, Christine Kobs (Vertretungen)
- Yoga – Pilates – Qi Mowes
 - Kerstin Gruber, Caroline Wensel, Birte Kaunitz, Ute Samson
- Line Dance
 - Jochen Zimmermann
- Badminton
 - Karoline Reinheimer, Matthias Steyer
- Kegeln
 - Manfred Faber
- Stadtwache + Brauchtum
 - Peter Gellrich
- Schießen
 - Stefan Steinmetz, Christian Scheurer, Günter Atzbacher,
- Thomas Horlemann, Helmut Neuroth, Markus Schreiner

Bei den Schützen standen außerdem zwanzig ausgebildete Schießleiter für die Überwachung des Schießbetriebes zur Verfügung.

Die Kinder der Leichtathletikgruppe haben mit dreizehn Teilnehmern an dem Stadtlauf in Idstein und an dem Waldsportfest in Niederseelbach teilgenommen.

Die Übungsstunden fanden in der Willi-Mohr-Halle, auf dem Sportplatz, in der Altburgschule, im Schützenhaus, in der Hexenturmhalle sowie in der freien Natur statt. Insgesamt wurden wieder über eintausend Übungsstunden angeboten.

Für dieses Engagement sind wir unseren Übungsleiterinnen und Übungsleitern sowie allen Betreuern und Helfern, die Woche für Woche zuverlässig und verantwortungsbewusst ihre Übungsstunden halten, zu großem Dank verpflichtet.

Die Mitglieder der Stadtwache Heftrich haben im Jahr 2019 u. a. wieder an dem Böllerevent in Rüdenheim teilgenommen. Außerdem wurde anlässlich der beiden 60 jährigen Jubiläen des Frauenchors und des Heimat-+Verkehrsvereins sowie beim Kerbezug und anlässlich des Weihnachtsmarktes am Alten Rathaus geböllert. Im Rahmen der Fernsehreportage „Dolles Dorf“ konnten Mitglieder der Stadtwache auch die Kanone präsentieren.

Die folgenden Veranstaltungen wurden durchgeführt bzw. mit unserer Teilnahme ausgerichtet:

- der Kinderkarneval mit fünf Ortsvereinen in der Willi-Mohr-Halle,
- das Heringsessen am Aschermittwoch im Schützenhaus,
- das Ostereierschießen im Schützenhaus,
- Tag des Vereinssports im RTK mit den folgenden TVH-Sportangeboten:
 - Jedermannschießen im Schützenhaus mit Grillfest,
 - Eltern-Kind-Turnen in der W-M-H und
 - Line Dance-Vorführungen in der W-M-H mit Kaffee und Kuchen.

An dem Gottesdienst und der Feierstunde am Ehrenmal anlässlich des Volkstrauertages, haben wir wieder mit einer kleinen Abordnung und unserer Vereinsfahne teilgenommen.

Im Jahr 2019 haben wir bereits den fünften Ersthelferlehrgang im Schützenhaus durchgeführt. Derzeit haben wir 59 ausgebildete Ersthelfer im Verein. Allerdings ist die Ausbildung bei sechzehn Teilnehmern abgelaufen. Die Ersthelfer verteilen sich auf alle Gruppen.

Von 2004 – 2019 haben wir für 66 Schützen Waffen-Sachkundelehrgänge in eigener Regie durchgeführt. Die Sachkundeprüfungen wurden unter Aufsicht der Waffenbehörde des RTK durchgeführt und von 62 Schützen bestanden.

Helene und Waldemar Müller haben ihre acht Kurzwaffen und Munition für mehrere Waffenkaliber unserem Verein gespendet. Diese Waffen stehen nun für alle Schützen zur Verfügung.

Anfang des vergangenen Jahres war die fünfjährige Regelabnahme für unsere Schießanlagen fällig. Der Sachverständige konnte mit nur wenigen kleinen Mängeln eine umfangreiche Sicherheitsabnahme durchführen und ein ausführliches Gutachten für unsere Anlagen erstellen.

Alle relevanten TVH-Dokumente wurden von unserem Datenschutzbeauftragten Matthias Neuroth geprüft und freigegeben. Alle Gebäudezutritte und Alarmmeldungen werden von unserer Einbruchmeldeanlage protokolliert und monatlich gespeichert, so dass ggf. eine lückenlose Kontrolle aller Ereignisse möglich ist.

Das Schützenhaus war 2019 sechsmal für Familienfeiern an Mitglieder vermietet. Der Vorstand hat sich 2018 zu sechs Vorstandssitzungen getroffen.

Unserer neue Internetseite www.tvheftrich.de wird derzeit Schritt für Schritt neu aufgebaut.

Da unser Schützenhaus sowie die gesamten Außenanlagen Jahr für Jahr sehr viel Pflege- und Instandhaltungsarbeiten erforderlich machen, sind wir auch zukünftig auf viele ehrenamtliche Helferinnen und Helfer angewiesen.

Abschließend möchte ich mich bei allen Vorstandsmitgliedern, bei allen Übungsleitern, bei den Betreuern und bei allen Helferinnen und Helfern für die geleistete Arbeit und für ihre Unterstützung ganz herzlich bedanken.
Vielen Dank für Ihre / für Eure Aufmerksamkeit.

Kurt Jürgen Dauber

Idstein-Heftrich, 04. Mai 2020